

Einheit und Geschlossenheit der internationalen kommunistischen Bewegung war. Er zeigte den neuen Aufschwung der kommunistischen Weltbewegung. Er war eine bedeutende Manifestation des proletarischen Internationalismus. Er verlieh dem Streben zu Einheit und Aktionskraft der internationalen kommunistischen Bewegung neue starke Impulse. Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands bringt ebenso wie die überwiegende Mehrzahl der Bruderparteien die Meinung zum Ausdruck, daß eine neue Weltkonferenz der kommunistischen und Arbeiterparteien notwendig ist.

*b) Die Verschärfung der Aggressivität des Imperialismus*

In den entwickelten kapitalistischen Ländern prägte sich das Herrschaftssystem des staatsmonopolistischen Kapitalismus schärfer aus. Damit vertieft sich die allgemeine Krise, spitzen sich alle Widersprüche und Gegensätze des Kapitalismus zu. Wachsende ökonomische Schwierigkeiten, steigende Rüstungskosten und der Versuch, die Probleme der wissenschaftlich-technischen Revolution auf Kosten der Werktätigen zu lösen, führen zu sozialer Reaktion, zum Abbau der demokratischen Rechte, zur Verschärfung der Klassengegensätze. Strukturkrisen einzelner Zweige der Wirtschaft, Währungs- und Finanzkrisen, Arbeitslosigkeit, der Wechsel von Konjunktur und Stagnation zeugen von der Labilität und Ausweglosigkeit des Kapitalismus. Die Ungleichmäßigkeit der Entwicklung der kapitalistischen Länder nimmt unter dem Einfluß der wissenschaftlich-technischen Revolution enorm zu.

Eine neue Phase der Konkurrenz und Rivalitäten, der Zunahme der imperialistischen Gegensätze ist die Folge. Die aggressivsten Kräfte des Weltimperialismus, die USA und Westdeutschland, suchen aus ihren zunehmenden Widersprüchen einen Ausweg in neuen aggressiven Abenteuern. Unter Ausnutzung der von den chinesischen Führern betriebenen Spalterpolitik weiteten die USA-Imperialisten ihre barbarische Aggression gegen Vietnam aus. Die internationalen Spannungen haben zugenommen, die Kriegsgefahr ist gewachsen.

Die Entwicklung der Ereignisse beweist jedoch, daß der USA-Imperialismus trotz des Einsatzes modernster Kriegstechnik und einer riesigen Invasionsarmee nicht zu siegen vermag. Die sozialistische Gesellschaftsordnung in der Demokratischen Republik Vietnam ist nicht rückgängig zu machen; die Befreiungskämpfe des gesamten vietnamesischen Volkes sind